



Protokollauszug

aus der

37. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Klima, Umwelt und Mobilität
vom 29.06.2023

öffentlich

Top 4.3 **Berichterstattung zum Beschluss 22/SVV/1011 Klima-Bündnis: Energiekarawane**

zur Kenntnis genommen

Der Zwischenstand wurde den Ausschussmitgliedern vorab per Email übermittelt und wird im Ratsinformationssystem als Anlage zur Niederschrift hinterlegt. Nachfragen erfolgen nicht.

an die Mitglieder des
Ausschusses für Klima, Umwelt und Mobilität (KUM), 29.06.2023

Berichterstattung zur Energiekarawane

gem. DS 22/SVV/1011

Am 09.11.2022 wurde durch die Stadtverordnetenversammlung der Beschluss gefasst, an der kommunalen **Energiekarawane** des Klima-Bündnisses zur Steigerung der Sanierungsrate des privaten Gebäudebestands teilzunehmen.

AUSGANGSLAGE

Die „Energiekarawane“ ist eine Kampagne vom Klimabündnis, für Kommunen als Beratungsinstrument zur Erhöhung der Sanierungsquote in Quartieren.

Es ist ein Angebot in Form von „Hilfe zur Selbsthilfe“. Das bedeutet; das Klimabündnis berät die Kommune dabei, in einem ausgewählten Quartier eine kostenfreie Beratung durch einen Pool neutraler und qualifizierter Energieberater*innen für die Bürger*innen und GebäudeeigentümerInnen zu organisieren.

Die Beratung findet direkt am konkreten Objekt und zu allen gebäuderelevanten Themenbereichen statt.

Es setzt die Bestimmung des Quartiers und das Vorhandensein eines Anreizsystems für GebäudeeigentümerInnen voraus.

Die Kampagne ist für einen Zeitraum von ca. 3-4 Monate konzipiert.

Erforderliche Ressourcen sind ca. 30.000€ zur Entgeltung der Beratung durch das Klimabündnis und die Vergütung von professionellen und zertifizierten Energieberatern während der Kampagnenlaufzeit. Ferner für eine Vollzeitkraft während der Kampagnenlaufzeit zur Betreuung durch die Kommune/LHP.

SACHSTAND

Die Voraussetzungen zur Bestimmung eines geeigneten Quartiers werden mit dem Energieleitplan geschaffen. Mit dem Aufbau des Datensystems wurde begonnen, siehe Bericht zum Beschluss 22/SVV/0739.

Eine qualifizierte Einschätzung geeigneter Quartiere kann nach dem derzeitigen erreichten Arbeitsstand noch nicht erfolgen.

FAZIT/AUSBLICK

Sobald eine qualifizierte Einschätzung eines geeigneten Quartiers auf Grundlage des Energieleitplans möglich ist und die erforderlichen Ressourcen (Personal sowie Sach- und Finanzmittel) für eine Umsetzung der beschlossenen Energiekarawane vorhanden sind, wird das beschlossene Vorhaben verwirklicht. Nach dem gegenwärtigen Stand wird dies voraussichtlich im Laufe des Jahres 2024 erfolgen.

Lars Schmäh
Fachbereich Klima, Umwelt und Grünflächen